

Trump Approves \$500 Billion Stargate AI Project

US President Donald Trump revealed that the private sector has invested up to \$ 500 billion to finance artificial intelligence infrastructure.

OpenAI, SoftBank, and Oracle are planning a Texas-based joint venture called Stargate, pledging to invest \$100 billion initially and then up to \$500 billion over the next four years. Investment in AI has risen since OpenAI launched ChatGPT in 2022, as companies across industries seek to integrate the technology into their products and services.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](#)



تراهب يقر مشروع "ستارغيت" للذكاء الاصطناعي بـ 500 مليار دولار

كشف الرئيس الأميركي دونالد ترامب، عن استثمار القطاع الخاص ما يصل إلى 500 مليار دولار لتمويل البنية التحتية للذكاء الاصطناعي.

وتخطط "أوبن إيه.أي" و"سوفت بنك" و"أوراكل" لمشروع مشترك مقره تكساس تحت اسم "ستارغيت"، وتعمدت بأن تستثمر فيه 100 مليار دولار في البداية ثم ما يصل إلى 500 مليار على مدى السنوات الأربع المقبلة. وارتفع الاستثمار في الذكاء الاصطناعي منذ أن أطلقت "أوبن إيه.أي" تطبيق "تشات جي.بي.تي" في 2022، إذ تسعى الشركات في مختلف القطاعات إلى دمج تلك التقنية في منتجاتها وخدماتها.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](#)

Annual Inflation in Morocco to Fall to 2.4% in 2024

Morocco's High Commission for Planning revealed that annual inflation fell to 2.4 percent in 2024 from 6.1 percent in 2023 and 6.6 percent in 2022. Food prices, Morocco's main driver of inflation, rose 0.8 percent, and non-food items 1.2 percent.

Bank Al-Maghrib had forecast inflation to average 1 percent in 2024 before rising 2.4 percent in 2025. He also predicted that the economy would grow 2.4 percent last year, down from 3.4 percent in 2023. Assuming the non-farm sector improves and cereal yields reach five million tons, growth will rise to 5.7 percent in 2025.

[Source \(Al-Arabiya.net website, Edited\)](#)



تراجع التضخم السنوي في المغرب إلى 2.4% خلال 2024

كشفت المندوبية السامية للتخطيط في المغرب عن انخفاض التضخم السنوي إلى 2.4 في المئة عام 2024 من 6.1 في المئة في 2023 و6.6 في المئة عام 2022. وارتفعت أسعار المواد الغذائية، المحرك الرئيسي للتضخم في المغرب، 0.8 في المئة والمواد غير الغذائية 1.2 في المئة.

وكان بنك المغرب (البنك المركزي) توقع أن يبلغ التضخم 1 في المئة في المتوسط في 2024 قبل أن يرتفع 2.4 في المئة في 2025. كما توقع أن ينمو الاقتصاد 2.4 في المئة العام المنصرم، انخفاضاً من 3.4 في المئة في 2023. وبافتراض تحسن القطاع غير الزراعي ووصول محصول الحبوب إلى خمسة ملايين طن، فإن النمو سيرتفع إلى 5.7 في المئة في 2025.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](#)

An Unprecedented Jump in Billionaire Fortunes in 2024

Billionaire fortunes jumped dramatically in 2024, with the world's richest people increasingly benefiting from inheritance and strong connections, according to "Oxfam's" latest annual inequality report.

The total wealth of the world's richest people rose from \$13 trillion to \$15 trillion in just 12 months, marking the second-largest annual increase in billionaire wealth since Oxfam began to record. In contrast, the number of people living in poverty has remained virtually unchanged since 1990, the report showed, based on World Bank data.

The richest 1 percent of the world's population owns about 45 percent of total wealth, while 44 percent of people live below the World Bank's poverty line of \$6.85 a day.

[Source \(Al-Arabiya.net Website, Edited\)](#)



قفزة غير مسبوقة في ثروات المليارديرات عام 2024

قفزت ثروات المليارديرات بشكل هائل عام 2024، حيث استفاد أغنى أغنياء العالم بشكل متزايد من الميراث والعلاقات القوية، وفقاً لأحدث تقرير سنوي عن عدم المساواة الصادر عن منظمة "أوكسفام".

وبحسب المنظمة العالمية فقد ارتفعت الثروة الإجمالية لأغنى أغنياء العالم من 13 تريليون دولار إلى 15 تريليون دولار خلال 12 شهراً فقط، ما يمثل ثاني أكبر زيادة سنوية في ثروات المليارديرات منذ بدء تسجيل "أوكسفام". في المقابل، لم يتغير عدد الأشخاص الذين يعيشون في الفقر تقريباً منذ عام 1990، بحسب ما أظهر التقرير استناداً إلى بيانات البنك الدولي.

ويملك أغنى 1 في المئة من سكان العالم نحو 45 في المئة من إجمالي الثروة، في حين يعيش 44 في المئة من البشر تحت خط الفقر الذي حدده البنك الدولي بـ 6.85 دولار يومياً.

[المصدر \(موقع العربية نت، بتصريف\)](#)

UAE Aims to Increase Non-Oil Sector Contribution By 80 Percent By 2031

UAE Minister of Economy Abdullah bin Touq Al Marri explained, "The UAE's non-oil GDP grew by about 6 percent in 2024 and currently constitutes 75 percent of the national economy, and the country seeks to raise this percentage to 80 percent by 2031."

"The main sectors supporting this growth include e-commerce, which grew to \$6.5 billion in 2024, with expectations to increase to \$9.5 billion by 2026, exceeding \$10 billion over the next seven years," he noted.

He noted that the International Monetary Fund's forecasts indicate that the UAE's GDP will grow by 5.1 percent during the current year 2025. He pointed out that we hope that economic growth has exceeded 4 percent in 2024.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)



الإمارات تستهدف رفع مساهمة القطاعات غير النفطية 80 في المئة بحلول 2031

أوضح وزير الاقتصاد الإماراتي عبد الله بن طوق المري، أنّ "الناتج المحلي الإجمالي غير النفطي للإمارات نما بنحو 6 في المئة عام 2024، وهو يشكل حالياً 75 في المئة من الاقتصاد الوطني، وتسعى الدولة إلى رفع هذه النسبة إلى 80 في المئة بحلول عام 2031".

وأشار إلى أنّ "القطاعات الرئيسية الداعمة لهذا النمو تشمل التجارة الإلكترونية، التي نمت لتصل إلى 6.5 مليار دولار في 2024، مع توقعات بزيادتها إلى 9.5 مليار دولار بحلول 2026، على أن تتجاوز 10 مليارات دولار خلال السنوات السبع المقبلة".

ونوّه إلى أنّ توقعات صندوق النقد الدولي تشير إلى نمو الناتج المحلي الإجمالي لدولة الإمارات بنسبة 5.1 في المئة خلال العام الحالي 2025. مشيراً إلى أننا نأمل بأن يكون النمو الاقتصادي قد تجاوز 4 في المئة عام 2024.

المصدر (موقع العربية.نت، بتصريف)

Kuwait Expects Economic Growth of 2.6 Percent in 2025

The Kuwaiti Minister of Finance, Noura Al-Fassam, revealed, "The wheel of development in Kuwait will move, as economic growth is expected to be in the range of 2.6 percent in 2025."

Minister Al-Fassam pointed out that "we are optimistic in Kuwait for the near future with the increase in capital spending, as we seek to diversify the economy and carry out serious financial and economic reforms to achieve a resilient and sustainable economy."

"Kuwait is focused on attracting investments in the renewable energy, infrastructure, tourism and technology sectors, and aspires to increase the proportion of non-oil revenues to 10 percent initially, with the hope of reaching higher rates like other Gulf countries," she noted.

Source (Al-Arabiya.net Website, Edited)



الكويت تتوقع نموها اقتصادياً 2.6 في المئة في 2025

كشفت وزيرة المالية الكويتية، نورة الفصام، عن أنّ "عجلة التنمية في الكويت ستتحرك، حيث من المتوقع أن يكون النمو الاقتصادي في حدود 2.6 في المئة عام 2025".

ولفتت الوزيرة الفصام إلى "أننا متفائلون في الكويت بالمستقبل القريب مع تزايد الإنفاق الرأسمالي، حيث نسعى إلى لتنوع الاقتصاد وإجراء إصلاحات مالية واقتصادية جادة لتحقيق اقتصاد مرن ومستدام".

ونوّهت إلى أنّ "الكويت تركز على جذب الاستثمارات في قطاعات الطاقة المتجددة والبنية التحتية والسياحة والتكنولوجيا، وتطمح لزيادة نسبة الإيرادات غير النفطية إلى 10 في المئة في البداية، مع الأمل في الوصول إلى نسب أعلى مثل دول الخليج الأخرى".

المصدر (موقع العربية.نت، بتصريف)

Establishment of the First Saudi-Palestinian Business Council

The President of the Federation of Saudi Chambers, Hassan bin Mujeb Al-Huwaizi, revealed after meeting with Palestinian Ambassador Mazen Ghoneim in Riyadh the agreement to establish the first Saudi-Palestinian Business Council, in a step aimed at raising the volume of trade and investment exchanges between the two countries.

"The private sector keeps pace with the leadership's directions in supporting the Palestinian people, enabling Palestinian business owners to invest in the kingdom, and marketing Palestinian products and industries in Saudi markets," Al-Huwaizi said. He stressed "the Union's support for holding exhibitions and conferences for marketing and introducing the products of Palestine with the participation of the Chambers of Commerce in Saudi Arabia."

For his part, Ghoneim explained, "The meeting approved practical steps to enhance trade cooperation, including arranging meetings and visits between investors from the two countries, holding an exhibition of Palestinian products in the Kingdom, and forming specialized committees from both sides to achieve the desired goals."

Source (Al-Sharq Al-Awsat Newspaper, Edited)



تأسيس أول مجلس أعمال سعودي - فلسطيني

كشف رئيس اتحاد الغرف السعودية، حسن بن معجب الحويزي عقب لقاءه السفير الفلسطيني مازن غنيم في الرياض عن الاتفاق على تأسيس أول مجلس أعمال سعودي - فلسطيني؛ في خطوة تهدف لرفع حجم التبادلات التجارية والاستثمارية بين البلدين.

ولفت الحويزي إلى أنّ "القطاع الخاص يواكب توجهات القيادة في دعم الشعب الفلسطيني، وتمكين أصحاب الأعمال

الفلسطينيين من الاستثمار بالمملكة، وتسويق المنتجات والصناعات الفلسطينية في الأسواق السعودية". وأكد "دعم الاتحاد لإقامة معارض ومؤتمرات للتسويق، والتعريف بمنتجات فلسطين بمشاركة الغرف التجارية بالسعودية".

من جهته، أوضح غنيم أنّ "اللقاء أقر خطوات عملية لتعزيز التعاون التجاري، بينها ترتيب لقاءات وزيارات بين المستثمرين من البلدين، وإقامة معرض للمنتجات الفلسطينية في المملكة، وتشكيل لجان مختصة من الجانبين لإنجاز المستهدفات المأمولة".

المصدر (صحيفة الشرق الأوسط، بتصريف)

استقرار أسعار النفط وسط تقييم الأسواق لسياسات ترامب

استقرت أسعار النفط في تعاملات اليوم الأربعاء، حيث تقوم الأسواق بتقييم إعلان الرئيس الأمريكي دونالد ترامب حالة الطوارئ الوطنية في مجال الطاقة في أول يوم له في منصبه وتأثير ذلك على مستويات العرض. وارتفعت العقود الآجلة لخام برنت بنسبة 0.10 في المئة، لتسجل 79.37 دولاراً للبرميل. كما تراجعت العقود الآجلة لخام غرب تكساس الوسيط الأمريكي للتسليم في مارس آذار بمقدار 0.03 في المئة، لتصل إلى 75.81 دولاراً للبرميل.



وكان ترامب قد كشف عن خطة شاملة لتعزيز إنتاج النفط والغاز في الولايات المتحدة، تتضمن إعلان حالة الطوارئ الوطنية في مجال الطاقة لتسريع إصدار التصاريح، وإلغاء بعض الحماية البيئية، بالإضافة إلى انسحاب الولايات المتحدة من اتفاقية باريس للمناخ.

المصدر (موقع CNBC Arabia، بتصرف)

Oil Prices Stabilize Amid Market Assessment of Trump Policies

Oil prices steadied on Wednesday, as markets assessed US President Donald Trump's declaration of a national energy emergency on his first day in office and its impact on supply levels. Brent crude futures rose 0.10 percent to \$79.37 a barrel. U.S. West Texas Intermediate crude futures for March delivery fell 0.03 percent to \$75.81 a barrel.

Trump has unveiled a comprehensive plan to boost U.S. oil and gas production, including declaring a national energy emergency to speed up permitting, removing some environmental protections, and withdrawing the United States from the Paris climate agreement.

Source (CNBC Arabia Website, Edited)

5.6 تريليون دولار الإنفاق العالمي المتوقع على تكنولوجيا المعلومات 2025

أظهرت أحدث توقعات "جارتنر للأبحاث" عن أن الإنفاق العالمي على تكنولوجيا المعلومات سيصل إلى 5.61 تريليون دولار عام 2025، أي بزيادة بنسبة 9.8 في المئة بالمقارنة مع عام 2024. وستشهد قطاعات مثل أنظمة مراكز البيانات والأجهزة والبرمجيات معدل نمو مكوناً من خانتين خلال عام 2025، ويعود ذلك في قسم كبير منه إلى تحديثات الأجهزة والمعدات لتتلاءم مع الذكاء الاصطناعي التوليدي. لكن لا بد من الإشارة إلى أن هذه المجالات التي ستشهد تحديثات لن تتميز وظيفياً عن غيرها حتى مع الأجهزة الجديدة.



المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف)

\$5.6 Trillion Projected Global IT Spending 2025

Gartner Research's latest forecast shows that global IT spending will reach \$5.61 trillion in 2025, a 9.8 percent increase compared to 2024. Sectors such as data center systems, hardware, and software will see double-digit growth in 2025, largely due to hardware and equipment upgrades to adapt to generative AI. However, it must be noted that these areas that will witness updates will not be functionally distinguished from others even with new devices.

Source (Al-Khaleej Emirati Newspaper, Edited)

1.4 تريليون دولار الاستثمار الأجنبي المباشر عالمياً في 2024

أظهر أحدث تقرير لرصد اتجاهات الاستثمار العالمي الذي أصدرته منظمة الأمم المتحدة للتجارة والتنمية (أونكتاد)، ارتفاع الاستثمار الأجنبي العالمي عام 2024، بنسبة 11 في المئة إلى ما يقدر بنحو 1.4 تريليون دولار. بينما انخفض بنسبة 8 في المئة عند استبعاد التدفقات عبر اقتصادات القنوات الأوروبية، والتي غالباً ما تعمل كنقطة تحويل للاستثمارات قبل أن تصل إلى وجهتها النهائية، مما يعكس عالمياً يتصارع مع ديناميكيات اقتصادية متغيرة وعدم يقين مستمر.



وبحسب التقرير، انخفضت إعلانات المشاريع الجديدة بشكل عام بنسبة 8 في المئة من حيث العدد و7 في المئة من حيث القيمة في عام 2024. ومع ذلك، فإنه مع إجمالي نفقات رأسمال المشروع عند 1.3 تريليون دولار، لا تزال قيمة المشاريع المعلنة هي ثاني أعلى قيمة مسجلة على الإطلاق، مدعومة بعدد كبير من المشاريع الضخمة.

المصدر (صحيفة الخليج الإماراتية، بتصرف)

\$1.4 Trillion in Foreign Direct Investment Globally in 2024

The latest Global Investment Trends Monitoring Report released by the United Nations Trade and Development Organization (UNCTAD) showed that global foreign investment rose in 2024, by 11 percent to an estimated \$1.4 trillion. It fell by 8 percent when excluding flows through European channel economies, which often act as a transfer point for investments before they reach their final destination, reflecting a world grappling with changing economic dynamics and ongoing uncertainty.

According to the report, announcements of new projects overall fell by 8 percent in number and 7 percent in value in 2024. However, with a total project capital expenditure of \$1.3 trillion, the value of announced projects remains the second highest ever recorded, supported by a large number of mega projects.

Source (Al-Khaleej Emirati Newspaper, Edited)